

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

SE FUNDÓ ESTE PERIÓDICO
En 1888.

SORIA.—MIÉRCOLES 23 DE SEPTIEMBRE DE 1908.

EL NÚMERO DE HOY ES

El 2.190.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.



Tercer aniversario
ROGAD Á DIOS EN CARIDAD
POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Eduardo Peña y Guerra

Que falleció en Soria el 25 de Septiembre de 1905

(Después de recibir los Santos Sacramentos).

D. E. P.

Su hermana doña Manuela; hermana política, sobrinos, sobrinas políticas, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones.

Soria 23 de Septiembre de 1908.

Se celebrarán misas por el eterno descanso del finado, el día 25 de Septiembre actual en la Ermita de la Soledad, desde las siete á las once de su mañana.

Los señores Sacerdotes que fuera de estas horas deseen celebrar misas en la citada Ermita, podrán hacerlo también aplicándolas por el alma del finado.

L. Larruga

DENTISTA. - Establecido en Madrid,
LEÓN, NÚMERO 9.

Especialidad en construcción de dentaduras de los sistemas más modernos á las que por sus especiales procedimientos de construcción, ha conseguido dar la más perfecta adaptación, solidez y ligereza.

Orificaciones, empastes, incrustaciones de oro y esmalte, coronas, dientes de espiga puentes y demás trabajos especiales americanos en oro y esmalte.

Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirugía Dental.

PRECIOS MÓDICOS

Permanecerá en Soria desde el día 15 del corriente mes hasta el 30 del mismo, estableciendo la consulta en la Fonda del Comercio de nueve de la mañana á una de la tarde; en Almazán, del 1 al 15 de Octubre, Fonda de Juan Manuel Hermanos y en Burgo de Osma, del 15 al 31 de Octubre en la Fonda de Pinilla.

Manual del Practicante de Medicina

Por el Dr. D. Felipe Saenz de Cabezano, Inspector provincial de sanidad por oposición, Profesor auxiliar por oposición encargado de la enseñanza oficial de la carrera de Practicantes en la Facultad de Medicina de Zaragoza, con un prólogo del Dr. D. Ricardo Lozano Monzón, Catedrático por oposición de Patología y Clínica Quirúrgica.

Consta esta obra de dos grandes tomos al precio de 10 pesetas cada uno.

Se vende en Soria en la Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42.

Adolfo Alvarez

MÉDICO-OCULISTA

Permanecerá en Soria todo el mes de Octubre, Fonda de Victoriano de Marco.

Durante su estancia en Soria, quedan al frente de la Clínica de Valladolid, don Emilio y don Pablo Alvarado.

¿NO ponen sus gallinas?—
Véa 4.ª plana.

Guía de Ferrocarriles con mapas itinerarios.

Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc. Se venden estas GUIAS-KLAES, en Soria, Librería de P. Rioja, á 60 cént. ejemplar.

NUMANCIA

Continuación de las excavaciones

No menos interesantes son los cuchillos, en su mayoría hallados entre las cenizas.

Completan el cuadro del armamento numantino las hojas de lanza y de flecha, recogidas muchas de ellas entre cenizas y otras á la superficie en el yacimiento romano. Las hojas de lanza son de la conocida forma de hoja de laurel, algo prolongadas. Con ellas deben ser agrupados algunos picos que sirvieron de cuento á las astas de lanza.

Las hojas de flecha ofrecen cierta variedad de formas: las hay en figura casi triangular, con dos puntas hacia abajo, junto á la espiga.

Entre esta variedad de armas ofensivas numantinas se distinguen algunas evidentemente romanas, como son las puntas de dardo de catapulta y que deben contarse entre los proyectiles arrojados por los sitiadores.

No nos detendremos á mencionar la variedad de utensilios de hierro recogidos, en su mayor parte, entre las cenizas, y que completan el cuadro de la industria numantina del hierro. Citaremos, por su rareza, un compás pequeño, sin duda de los empleados para trazar aquellos círculos tan regulares con que aparece decorada la cerámica pintada.

Son muy frecuentes entre los carbonos, restos de los entramados de casas numantinas, clavos de muy diversos tamaños con que el maderamen fué asegurado.

Un extraño objeto de plomo fué descubierto en el pasado año de 1907. Consiste en una especie de cinta doblada con cierta regularidad. Al verla recordamos el *uten* egipcio, forma primitiva de moneda que acaso se relaciona con las espirales de alambre de oro ibéricas halladas en algunos puntos de España (contándose entre los mejores ejemplares la pulsera de oro con espirales procedente de Menjíbar, que conserva el Museo Arqueológico Nacional) y que pudieran ser también la forma primitiva de la moneda ibérica.

Objetos de hueso.—Abundan entre las cenizas numantinas punzones gruesos, mangos de cuchillos é instrumentos y aun alguna empuña lura de forma sencilla de asta y de hueso. Un mango de hueso conserva la espiga de hierro de un cuchillo ó puñal y el clavillo, también de hierro, para sujetarla. También son de citar algunas cucharas de hueso y unos restos de flautas con sus agujeros, que se ve fueron hechas de tibias.

No se trata aquí de la enorme cantidad de huesos sin labrar, restos humanos y de animales hallados constantemente entre las cenizas, según dijimos al principio, y que piden un estudio especial para ser convenientemente clasificados. Son restos, los primeros de víctimas de la catástrofe; los segundos del consumo que hicieron los numantinos durante el largo asedio que sufrieron.

Objetos de piedra.—Completan el ajuar numantino algunos objetos labrados en piedra. Los hay de dos clases distintas. Unos pequeños, abundantes entre las cenizas y muy pulimentados, son á modo de piedras de afilar, y no creemos tuvieran otro uso, pues así parecen demostrarlo sus dos caras planas y su forma alargada regular, además de la naturaleza de la piedra. El otro grupo lo componen objetos grandes de piedra granítica. Entre éstos son de citar, por su rareza, unas pilas, de las cuales alguna se encontró adherida á un resto de construcción. El 4 de Septiembre de 1907 se halló en el fondo de un pozo, á 1,60 metros de profundidad, una gran pila de 0,46 de altura, 0,94 de longitud, 0,56 de anchura y 0,28 de profundidad. Pareció entre carbonos y con todos los caracteres de haber sido allí arrojada para rellano al terraplenar el solar numantino los constructores de la ciudad romana. Además, el interior de la pila está ennegrecida por efecto del incendio.

Los objetos de piedra más típicos de Numancia son los molinos de mano compuestos, como es corriente, de dos piezas circulares. El diámetro varía entre 0,40 y 0,74. Esta última cifra es excepcional, pues corresponde á un magnífico ejemplar que fué hallado en la importante calle tantas veces citada entre las cenizas, y con evidentes señales de que, al descombrar alguna de las casas inmediatas, fué arrojado, y la pieza superior se quebró contra una de las piedras que servían de pasadera de la calle, junto á la cual piedra estaban los pedazos. También se ha encontrado alguna piedra de moler, oblonga, que, por efecto del roce con un rodillo ofrece algo de convexidad en la cara superior, la cual por la misma causa aparece muy alisada. El ejemplar tiene 48 centímetros de longitud.

José Ramón Mélida.

Hércules de feria.

Era cosa de admirar, en tiempos no remotos, pero en los cuales todavía no se usaba el gas de alumbrado, sino el vetusto petróleo, á los Hércules de circo que, entre otras maravillas, alzaban, como si fuesen plumas, sendas bolas, al parecer, sólidas y macizas, de hierro, y se tragaban estopas encendidas y

sables flamígeros, amén de darse en el alambre sus paseos correspondientes.

Y todo eso lo hacían casi de balde, sin otro ruido que el de los bombos y platillos del encargado de darle al parche á la puerta de la barraca en función extraordinaria, los días de feria, celebrados con solemnidad en la población, ó en las fiestas del santo patrón de la localidad.

Tales y tan portentosos artistas no se pautan moños, como suele decirse, ni se saltan de madre como los que ahora se estilan, y vivían obscurecidos (fuera del momento crítico de sus exhibiciones), retraídos con modestia y hechos unos perfectos Don Nadie en sus humildes posadas y viviendas. ¡Y eran Hércules casi de verdad!

Los de ahora, en vez de bolas macizas, levantan aparatadamente otras de apariencia, huecas completamente, y dan la castaña con sus ejercicios gimnásticos que se reducen á cuatro planchas mal hechas, algún que otro salto mortal y juegos de prestidigitación, de esos que traen todos los manuales de magia blanca y negra que por ahí se venden juntamente con el «Secretario del Amor» ó arte de escribir cartas amorosas, y «El arte de la cocinera» para hacer todo género de guisos y de salsas.

Y ¡qué pretensiones tienen los Hércules de imitación que ahora salen á plaza en nuestros ruedos, circos y hemiciclos! El que menos exige diez ó doce coronas de laurel, que le hagan hijo adoptivo de la población, que se ponga su apellido á una de las principales plazas de la localidad ó que se esculpa su oscuro nombre en mármoles ó en bronce. No pretendieron tanto los más esforzados é ilustres salvadores de la Humanidad de otros tiempos.

Si de los Hércules de feria y barracón descendemos á los Alcibíades de la literatura ó arte nacional, las exigencias son parecidas, y no hay en Carrara ni en ninguna parte mármoles ni piedras suficientes para erigirles las estatuas, alzarles los monumentos ó ponerles las lápidas en vida que su frescura pretende ni más ni menos que si hubiesen movido el mundo con la palanca de Arquímedes.

Todavía no tiene estatua, ni calle, ni un mal letrero que le recuerde en ningún poblado, el insigne Tirso de Molina, ni otros ingenios peregrinos que honraron á su patria y á las letras bastante más que los saltimbanquis de ahora, que, por monótonos y soportiferos, merecerían conservarse como los arenques, en rueda de barril, que no en salmuera.

La modestia era verde y sirvió de alimento á ciertos seres filosóficos de cuatro remos, y ha sido instituida por el autobombo y la platurfoma trompeteril, al modo como los sacamuelas de pescante anuncian sus aguas maravillosas contra las caries, y que no es más que un enjuague de almazarrón y vinagre, capaz de levantar las encías, y aún el estómago, al más robusto.

Cesen ya los clarines y los trompetazos, no se saquen las cosas de quicio, y sigan los Hércules de feria tragando sus estopas encendidas y sus flamígeros sables en sus barracas, sin otros ruidos ni alardes que los propios y naturales de su prosaica labor, tanto más meritoria y digna de loa, cuanto menos bulliciosa y detonante se manifieste, que al fin y al cabo, en materia de contorsiones y habilidades gimnásticas y acrobáticas, como en proezas literarias, en esta tierra de atletas y de gigantes nada queda por ver ni por asombrar... y el que quiera peces ¡que los pesque!

Abel Imart.

De todo un poco.

Pensamientos.

Las águilas jamás descienden á los valles; siempre altas, remontan su vuelo por encima de los más encumbrados campanarios que tienen por base grandiosas montañas.—Utrera.

No hay nadie más adusto que aquel que solo es amable por interés.—Vauve-argues.

Para gobernar un pueblo y para regenerar un país es preciso ser capaz de ello; no basta ser honrado.—Vega. (Domingo de la)

Conozca cada uno su esfera; en ella hable y obre, mas no eche el pie en ajenas jurisdicciones si no quiere haber de retirarle con desaire.—Vega. (Lope de)

Uno de los atractivos más interesantes de la mujer, una de sus dotes más estimables, es, sin duda ninguna, la modestia.—Verdejo y Durán.

La libertad siempre es activa como la llama.—Vergniaud.

La vida no es más que un dolor permanente; el placer es un mero paliativo del dolor.—Veri.

Una palabra es bastante muchas veces para empeñarnos más allá de nuestros deseos.—Vero Dorat.

Es necesario ser extremadamente hábil para tender á los deseos de una mujer caprichosa.—Gerture. (Mme.)

Ejerce la hospitalidad hasta con tu mismo enemigo, si él te se acerca; los árboles no rehusan su sombra á nadie, ni aun á los mismos despiadados leñadores.—Vichuar-Sarmá.

Tres educaciones hay para el hombre; la que recibe de sus padres, la que le imponen las circunstancias y la que él mismo se toma.—Vine Schaff.

El entresuelo y la buhardilla.

Tuvieron, como es uso entre vecinos Ruda y formal contienda

Un entresuelo rico y elegante Y una buhardilla estrecha.

—Miserable! gritaba el entresuelo. —¿Sabes por qué gallean?

Porque mi posición subir me impide A cortarte la lengua.

Quien descubrir intente lo que vales Pregunte lo que cuestras,

O de tus amores oiga el coro Cuando de ti reneguen.

¡Infeliz un abismo nos divide No de varas, de leguas;

Yo hoy gentil, espléndido, lujoso; Tú sucia, pobre y fea,

Calla, pues, y de aquel que te sostiene Burlarte no pretendas;

Que torres que se fundan en el viento, El viento se las lleva.

Sonó una carcajada en las alturas Alegre y descuelta,

Y dijo la buhardilla, hacia la calle: —Sacando la cabeza:

—De imbéciles fué siempre darse tono; —Apretá, chico, apretá;

Que al fin naciste bajo y de tan bajo Los tiros no me llegan.

Tú tendrás cuanto dices, no lo dudo, Ruido, anchura, opulencia;

Y en cambio tengo luz y la preñero A todas tus grandezas.

Del alba en los magníficos celajes Mi vista se embelesa,

Y el rayo de la luna me ilumina Que el Hacedor te niega.

Y cuando en flores pródiga y perfumes Viene la primavera,

En rededor de mí batiendo el ala Los pájaros gorjean.

¡Santa resignación! ¡qué dulce harías Del hombre la existencia,

Si á menudo no fueran tus andrajos Disfraz de tu soberbia!

MANUEL DEL PALACIO.

SUCESOS ESPAÑA

Inundaciones.—Desgracias.

Comunican de Murcia que el temporá ha causado varias desgracias.

En Blanc, un pobre viejo que se hallaba próximo al puente de la referida localidad, fué arrastrado por las aguas, pereciendo entre la corriente.

La inundación ocasionó pérdidas considerables, especialmente en el sembrado. El alcalde de Abarán comunica que en la corriente se vió flotar el cuerpo de dos hombres, que desaparecieron entre las aguas.

Una mujer, arrastrada por la avenida desde un kilómetro antes de la desembocadura del río Segura, en su lucha con la corriente, logró asirse á un árbol á cuyo pié pudo ser recogida.

Fué asistida en el acto, y se encuentra en buen estado.

El río Segura alcanzó una crecida de dos metros y medio sobre su nivel ordinario.

Dos pueblos rivales.

Noticias recibidas de Orense, dicen que la Feria que se celebraba en Empalme, pueblo cercano á aquella capital, quedó interrumpida á consecuencia de una sangrienta lucha que se originó por rivalidades de los mozos de Albán y Regadeos.

La batalla tuvo su origen en varios insultos que los mozos de un bando dirigieron á sus contrarios. Estos contestaron á las palabras con garrotazos, y cuando mayor era la refriega, se generalizó ésta de una manera verdaderamente salvaje.

Los contendientes hicieron uso de sus navajas y armas de fuego y una verdadera lluvia de piedras cayó sobre uno y otro bando.

La lucha duró largo rato, oyéndose varios disparos, sin que hubiera medio de apaciguar á los contendientes, por no haber guardia civil ni autoridades pusteran término á la enconada pelea.

Aún no se conocen detalles concretos de la refriega; pero se dice que quedaron en el lugar del suceso varios muertos y heridos.

Dos obreros muertos y uno herido.

Dicen de Pamplona que en el pueblo de Aúz que al colocarse postes para la conducción de la electricidad, se produjo un contacto de hilos con los del teléfono, resultando dos obreros muertos y un herido.

Una sentencia importante.

Hace pocos días se presentó en la estación del Norte de Madrid un dependiente de un establecimiento de libros para facturar dos paquetes. En pago de los derechos de expedición entregó dos duros del año de 1898. El empleado de la Empresa se negó a admitir esos duros. Protestó el dependiente, y el empleado se obstinó en rechazar los duros. Aquél llamó á dos guardias y ante ellos formuló la correspondiente denuncia, que más tarde presentó por escrito ante el Juzgado municipal. El juez municipal recogió los dos duros rechazados y los envió á la Casa de la Moneda. Este Centro certificó la legalidad de los dos duros. El juez ha sancionado condenando al empleado de la Compañía del Norte á cincuenta pesetas de multa, diez días de arresto y pago de costas. La sentencia ha sido muy comentada.

EXTRANJERO

Un cadáver en una maleta.

Noticias recibidas de Río Janeiro, dicen que hace algún tiempo desapareció de su casa, sin que se supiera qué había sido de él, un rico comerciante en cafés del Estado de San Pablo. Su esposa lamentóse ante sus íntimos del caso, que, según dijo, la hería cruelísimamente. La policía practicó investigaciones, que resultaron infructuosas, y en vista de ello, un inspector tomó por su cuenta el asunto y continuó averiguando el paradero del comerciante. Para ello habló á la mujer de éste, y con gran sorpresa vió que la desconsolada señora no manifestaba un gran interés en saber qué había sido de su esposo. El inspector fué hace varios días á Río Janeiro y comenzó á espiar á un sujeto de quien sospechaba fuese el autor del crimen. Dicho individuo tomó pasaje para Burdeos, á bordo del vapor «Corcilleros» y se embarcó, llevando por todo equipaje una pesadísima maleta. Ayer, momentos antes de zarpar el buque con rumbo á Europa, subió á bordo el inspector y dirigióse al puente. Por él pasaba, dando muestras de gran impaciencia, el sujeto espiado por el inspector. Este se le acercó, y poniéndole una mano sobre un hombro, le dijo:

—¿Sois Miguel Prades? El interrogado se estremeció y se puso muy pálido. —Yo... no, no me llamo así—dijo balbuciendo. —Si, os llamáis Miguel Prades. Os conozco, y vengo siguiéndolos desde San Pablo. —¿Vos?... ¿Pero, vos, quién sois? —Contestadme. —Pues bien, sí, soy Miguel Prades. ¿Qué queréis de mí? —Que me respondáis categóricamente. ¿Sabéis qué ha sido de vuestro patrón, un rico comerciante, en café, cuyo paradero se ignora? Prades dió un grito de terror, y corriendo como loco, dirigióse á la borda, para arrojarle al mar. Un marinero le sujetó con fuerza. —¡Dejadme!—vociferó el desesperado individuo. —¡Quiero matarme! —¡No le soltéis!—gritó el inspector acudiendo. —¡Es un gran criminal! Prades fué preso y desembarcado. —Ahora—ordenó el inspector—traíganme el equipaje de ese individuo. A poco subieron al puente dos marineros una gran maleta. El inspector forzó la cerradura y la abrió. Un grito de terror se escapó de los labios de cuantos presenciaban su tarea. La maleta contenía un cadáver, espolvoreado con cal molida. El cadáver no tenía cabeza. Estaba desnudo. En el corazón presentaba una gran herida de sanguiolentos bordes. Volvió el inspector á tierra y entregó la maleta con el cadáver á las autoridades judiciales de Río Janeiro. Estas procedieron inmediatamente al interrogatorio de Miguel Prades. Este se encerró en un obstinado mutismo. Todos los esfuerzos del juez para hacerle hablar resultaron estériles. Entonces declaró el inspector. Dijo que, según sus noticias, Miguel Prades y la esposa del comerciante asesinado sostenían relaciones adúlteras. Un día decidieron matar al infeliz Prades, y cierta noche partieronle el corazón de una puñalada en medio de una cafetera que recorrían ambos. Cortó la cabeza al cadáver y la enterró luego, metiendo el cuerpo, así mutilado, en una maleta. Conyino con su cómplice en que se reunirían en Europa, y partió para Río Janeiro, con intención de embarcar para Burdeos. Así lo hizo, y habría realizado su plan, de no presentarse el inspector que lo venía siguiendo desde San Pablo. La viuda del comerciante, interrogada, dijo que todo era una calumnia infame. —Si Prades mató á mi esposo—afirmó—yo no lo sé. Lo único que puedo asegurar es que soy inocente. Las autoridades se encuentran perplejas, pues Prades se obstina en callar y la viuda de la víctima sigue negando toda participación en el crimen.

JUNTA DE DEFENSA PROVINCIAL

El acto del domingo en Soria.

Llámesele mitin, gran mitin, reunión magna ó reunión á secas; lo que es cierto y no puede negarse, es, que fué un acto que jamás en nuestro país se había celebrado entre capital y pueblos de la provincia para defender unidos los intereses generales, sin intervenciones oficiales ú oficiosas, ni corrientes de alta ó baja presión con tacto de codos, políticos. Y cuando todas las clases sociales se unen de esta manera desinteresada y para fines semejantes, entendemos que ellas son las que más legítimamente representan en sus aspiraciones lo que de arriba á bajo, y de grande á pequeño la Patria vale y significa. Y esta es la lucha por la verdad, para la defensa de la vida y sobre la acción honrada y honrosa de los deberes y derechos entre individuos y pueblos. Así podrá irse al bloque castellano-español, el mejor de los bloques. Basta, pues, de prólogo; pocas y sanas teorías y á seguir trabajando unidos, que esto es lo más esencial y lo que mejor conduce á todas partes.

Antes de la reunión.

Desde el sábado último por la tarde comenzaron á venir á Soria y entregar á la Junta interina de defensa provincial, sus actas y autorizaciones, los Delegados y Juntas locales de los pueblos. El domingo por la mañana desde muy temprano, se les recibió también en el Teatro. En suma; la mayoría de los pueblos de la provincia representados, y unos 22.000 ciudadanos del país soriano, adheridos. Cuando aquí se había llegado á todo esto y en menos tiempo de propaganda, por ninguna Escuela ni Bandería política, blanca, negra, roja ni azul? La verdad, y nada más que la verdad. La razón, y nada más que la razón. La lucha digna, y nada más que la lucha digna, por la existencia de los intereses y de los pueblos.

El mitin en el Teatro principal.

Se llenó de público en palcos y altas galerías, ocupando todo el patio de butacas los Delegados y Juntas de los pueblos. En el proscenio se hallaban numerosas personalidades; diputados provinciales á excepción de algunos; la representación del Excmo. Ayuntamiento de Soria, y en dos mesas laterales los periodistas, figu-

rando al centro la Presidencia de don José Morales Esteras con los Secretarios señores Posada e Iniguez y los demás individuos de la Junta de defensa provincial. Poco después de las once de la mañana el señor Morales Esteras declaró abierto el acto.

Discurso del señor Morales

Comenzó á hacer uso de la palabra con gran emoción, y sus palabras eran muy ciertas al decir que en momentos como en el que él se veía, no pueden menos de agitarse las fibras del corazón á impulsos de los más hondos sentimientos. Expuso no obstante, ya con más calma y reposo, cuanto había sido la patriótica labor de la Junta interina á la que él presidía por el buen deseo de sus queridos compañeros y su unanimidad, y confianza, como es cierto, y entrando en el análisis del programa, fué tan breve como contundente y oportuno. Nada de animadversiones, nada de prejuicios tampoco. A grandes rasgos habló el señor Morales y sucintos tenemos que ser nosotros en estas reseñas, para no hacerlas interminables. Quedó aprobado con su razonado discurso, que el movimiento iniciado es por moral convicción de los iniciadores para defender á la patria chica sin detrimento de la grande, y las gracias expresivas y frases del vivo reconocimiento que á todas las representaciones de los pueblos dió, por su recibimiento á los propagandistas como por sus adhesiones al ideal, gran el más fiel trasunto de la sinceridad é hidalgüía de comprovincianos á comprovincianos, saludándoles á la vez con gran entusiasmo al verles así aquel día allí á todos congregados. En un interrogante levantado y sincero les dijo: «Habiendo comprendido tan perfectamente el programa, lo aceptáis y le dáis vuestra aprobación?»—Sí, sí; dijeron todos al unísono. Pues nobleza obliga, acabó diciendo el señor Morales, aquí estamos nosotros á nuestra vez dispuestos á luchar unidos con vosotros, sin guerras intestinas que denigran á los pueblos y solo en aras del amor que funde las almas y redime al mundo. (Grandes y prolongados aplausos).

Don Luis Bocos, de San Esteban.

Al manifestar la presidencia que si había algún señor comisionado que quisiera

hacer uso de la palabra, la pidió don Luis Bocos, de San Esteban de Gormaz, al que la presidencia le rogó que subiera al proscenio. El señor Bocos comenzó haciendo un entrañable saludo á los comprovincianos, diciendo que le había aquella honra otorgada por sus convecinos de la histórica villa de San Esteban. Sin bagaje intelectual me presento á vosotros decía el orador, pero buen numantino, traigo un noble corazón que rindió ante la augusta majestad de este acto, sintiendo que me rejovenecí con grandeza de sentimientos y á todos os saludo de unas á otras comarcas, si dije comprovincianos dije mal, porque aquí todos somos hermanos, (Es interrumpido por una gran salva de aplausos). Ha pasado el tiempo de los discursos, y traigo, como vosotros traéis de cada lugar de la provincia, el mandato imperativo para penetrar en el terreno de los hechos. (Muy bien, muy bien.) Aboga por la estrecha unión de todos para llevar á cabo el programa y significa que en nuestro país hay distintas zonas con diferencia de cultivos, debiendo darse también el correspondiente lugar á la viticultura. Sabéis muy bien que en la parte ribereña del Duero, es la vid más de la mitad de la vida, y allí ha tenido que ir el pudridero ese elemento postergado por injusta ley de un ministro. Somos Pan puro y Vino puro, como cuerpo y sangre castellanas cual nos decía hace pocos días el propagandista Sr. Rioja en nuestro pueblo, y aquí debo yo decir que el láma que se obstina es el de las armas de la capitividad «Soria pura»... que debemos llevar para engrandeciendo bajo el nacional pabellón, ante el que nos rendimos. (Aplausos.) La obra emprendida es de justicia y verdad y abrazados á ella no se deberá vacilar en nada y para nada. Hace atinadas consideraciones y en un brillantísimo párrafo acaba diciendo que el agua que la lucha social que se inicia, y aceptadas las ideas de redención si se las lleva por cauces bien recogidas, semejarán á las tranquilas y transparentes aguas de nuestro amado Duero, insalutables también pero que forzando sus corrientes, se las alborotaría injustamente é irían forzosamente á romper el dique. (Muchos y atronadores aplausos.) El señor Bocos por indicación de varios señores presentes como por su propio deseo, ruega que no deje de oírse en este acto la elocuente palabra de don Mariano Granados. Así lo promete la presidencia, diciendo á la vez que con las palabras hay que deseñar la mejor finalidad en la reunión. Manifiesta al efecto que por acuerdo unánime de la Junta se había juzgado más conveniente el nombramiento de un Directorio, y así se hizo así toda idea de que en una sola presidencia cupiese significación personal además de que componiendo cinco individualidades el Directorio respondería mucho mejor á la trascendencia de la empresa comenzada. A este Directorio, añadió pareció indispensable darle una Secretaría general, una Comisión de propaganda y una Junta consultiva con representación de los partidos judiciales y las clases sociales. Diferentes señores, indistintamente, indicaron que la elección fuera aclamatoria ó que siguiese la misma Junta. La presidencia insistió decididamente porque la elección se llevase á cabo por sufragio, y que la Junta lo único que había acordado era imprimir unas papeletas con nombres y líneas en blanco debajo, para que cada votante pusiera el que le dictase su mayor voluntad. El señor don Aurelio Suez, Alcalde de Langa de Duero, pidió la palabra para rogar á la presidencia que francamente dijera que si por unanimidad se habían puesto los nombres en las papeletas y que se dignase darlos á conocer á los asambleístas. El señor presidente así lo hizo, y de todos los ámbitos de la Sala salió voz unánime de que formasen el Directorio los cinco señores propuestos. Estos eran: Don Pedro Antonio Sánchez Malo, don Aurelio González de Gregorio, don José Morales Esteras, don Mariano Granados y don Mariano Iniguez. Como Secretario, con voz y voto, don Luis Posada. Y como Comisión de propaganda, los Directores de los periódicos locales. Así quedó acordado, unánimemente. Expuso también la presidencia que en cuanto se considerase terminado el período de propaganda y de organización de las Juntas locales, se nombraría una Junta consultiva formada por representaciones en los partidos judiciales ó distritos electorales, de la agricultura, ganadería, del comercio y de la industria, de las profesiones liberales y de las personas que, por sus méritos ó condiciones debían pertenecer á ella. También propuso el señor Morales y fué aprobado por unanimidad, que se confiarían al Directorio cuantas facultades necesitara para la Junta consultiva que se nombrase, ultimar la propaganda y formación del reglamento por el cual ha de regirse, añadir al de Secretario los cargos que se crean precisos y hacer cuanto estime conveniente y necesario. A continuación pasar á ocupar sus puestos los señores del Directorio entre vivas y nutridas salvas de aplausos. Se levantó á hablar entre aplausos de la concurrencia

Don Mariano Granados.

Soriano, dice, bien está que aplaudais, pues vuestro concurso alienta el ánimo porque al nombrarnos para el Directorio habéis echado sobre nuestros hombros peso enorme en esta santa causa, en la que precisa la mayor decisión y en la unión hermosa de todas las comarcas de la provincia. (Voces de sí, sí, y aplausos.) A todos los pueblos que nos recibisteis con las puertas abiertas, saludó el orador en nombre de la Junta, en nombre ¿porqué no también? de las representaciones de

de Soria y de su vecindario, que á su vez os acojen cual dice el señor Bocos, como á hermanos amatísimos. (Muchos aplausos.) Ahora, continúa el señor Granados, vais ya aplaudiendo á las ideas y á mi nada me afecta quedarme como pigno, pues con todos estoy, y en aquella noche que nos reunimos los pequeños y de allí salió el primer destello de este gran movimiento, la voz fué, la de pedir justicia y abrazarnos al pendón castellano con la bandera Española. (Prolongados aplausos.) Seguir al señor Granados en su discurso de tonos patrióticos y de verdades como puños, dichas con una exquisita corrección y unas valentías de verdadero tribuno, sería casi tanto como llenar el prójico, que no lo temeríamos por cansar al lector, sino por privarle de las demás informaciones. El señor Granados, con sus cualidades sobresalientes reconocidas por todos; aquí como en Madrid cuando la Asamblea forestal nacionalista, tiene el arte de suggestion á las multitudes, de impresionar hondamente á sus oyentes, haciéndoles sentir el escalofrío indefinible que produce la palabra de los iluminados y poseídos. Apoderándose de todos los puntos que nuestro programa abarca, lo iba estudiando cada vez más hondamente en todos sus aspectos y poniendo bien de relieve donde están las postergaciones y lo injusto y lo improcedente para nuestro sufrido país. Oración grandilocuente la suya que salvando toda suerte de humanos respetos, clases y jerarquías, vibraba en las ideas y rotamente penetraba en el sendero de los procedimientos. Al señor Bocos, con la verdad sobre los tratados de Comercio, le dedicó un elocuente párrafo manifestando con cuanta fruición acogía sus indicaciones que en pró de los viticultores ya estaban cobijadas en el programa y no habían de ser ni podían olvidarse. (Aplausos.) En lo tan repetidamente dicho de «ser la provincia de Soria la Concienca española» estuvo feliz el orador, pues no por pequeña es la que proporcionalmente paga menos de todas ellas y lo paga sin recibir mercedes, sin protestar tampoco, sin ir á desgarrar mucho menos las fibras del corazón español en la vida de las regiones más prósperas por las que los gobernantes más se inclinan y desoyen la voz de la razón y de la verdad. Llegan los días de reparación, como es justo, y aquí depuestas las diversas tendencias políticas sumados los hombres de buena voluntad, no puede predecirse lo que tampoco se quiere forzar á tiro hecho, no, la causa es grande, es novísima y ante las consecuencias jamás hay que arredrar (inter interrupciones entusiastas). Ahora comenzamos la labor, ahí está el programa, aquellos que lo acogan serán abajo ó en las alturas los que demostrarán querer más entrañablemente á nuestro país. No ofendámonos á nadie, la unión será nuestra mayor fuerza (general asentimiento). No me despido de vosotros, con vosotros estoy, actividad, trabajo, voluntad, firmeza en todos unidos, que Soria resuja, que aliente con mayores bríos, que la defendamos porque es nuestra y siendo Castilla aquí todo es España. (Atronadores aplausos.) Al señor Granados, como al señor Bocos, como al señor Morales Esteras, se les felicitó entre vivas á Soria, á los pueblos y á los Comisionados. El acto termina en medio del mayor orden. Allí no hubo una nota discordante por parte de nadie y menos una incorrección. ¿Para qué más comentarios? El Delegado del Gobierno, que lo fué el hoy Oficial primero del Gobierno civil de Soria don Ricardo Puga que como Inspector en Madrid á tantos meetings ha concurrido, es en esto el testigo de mayor excepción.

La Feria de Soria.

Aunque llovió el sábado y domingo, ha podido verificarse con los más plausibles resultados, especialmente para los vendedores de ganados vacunos pues no es exagerado decir que se vendieron casi todos los que en el real de la Feria han sido presentados. Tanto los compradores madrileños, como los aragoneses, y mucho más los valencianos compraron infinidad de reses. Como re-úmen podemos decir, que los novillos gordos se han vendido á 50 y 55 duros, término medio. Los toros de cinco años á 450 pesetas, uno. Los buyes de trabajo, de 375 á 400 pesetas. Las vacas de carne, á 15 pesetas arroba. Las novillas de tres años, de 38 á 40 duros, una. Las terneras de cinco á seis meses, á 20 duros y los mamonos de 22 á 25 duros. En la Estación férrea, se han expedido los siguientes wagones: Para Madrid, vacuno, 9 wagones; 5 á Zaragoza; 7 á Vailceas; 4 á Sans; 17 á Sagunto; 1 á Navajas; 1 á Mora de Rubielos; 1 á Morata; 6 á Segorbe, y 1 á Jérica. De mulas se ha facturado un vagón á Teruel y otro á Puebla de Híjar. Potros, un vagón á Segorbe y otro á Jérica.—Total 56 wagones de ganado. Hay que añadir que muchas perras han sido conducidas á pie, tanto á Almazán como á otros puntos de la provincia. En ganado de cerda del país las transacciones se han hecho á buenos precios y más bajos en los extremeños y andaluces. Yeguas de Valonsadero se han vendido bien, así como mulas y muletas en general, si bien las transacciones como en ganado caballar, no han sido muy numerosas.

En lanas del país, la campaña que ha resultado siguiente: Tierra de Yanguas y San Pedro Manri. —Lanas merinas se han cotizado á 52 escasas existencias en ganaderos. Distrito de Agreda.—Lanas negras se quedando sin vender pocas existencias. Distrito de Almazán.—Se han cotizado las lanas á 40, 42 y 44 reales arroba, lo mismo blancas que negras, y apenas quedan existencias en ganaderos. Distrito de Burgo de Osma.—Lana com-prada, igual blanca que negra, de 38 á 40 reales arroba. En este distrito han quedado por vender sobre 2.000 arrobas. Distrito de Soria.—Lanas finas blancas de la sierra de Almaraz, de 54 á 56 reales se compraron, sin quedar existencias. Sierras de la parte de Castilfrío.—Se han cotizado las lanas de 50 á 53 reales arroba, y tampoco quedan existencias. Valle de Valdeavellano, El Royo, Sanbién fueron vendidas las lanas de 50 á 52 reales arroba, y en Canredondo á 57 reales. No quedan lanas por vender. En el valle de Herreros se han comprado lanas á 43, 44 y 45 reales, y no quedan existencias en ganaderos. Narros, Suelcabras, Povar y demás pueblos comarcanos vendieron lanas á 42 y 45 reales arroba, quedando por vender algunas partidas en tierra de Magaña. En el campo de Buitrago y los anejos se han comprado lanas á 40 y 42 reales arroba. En Portelrubio, Fuentelsaz y Pedraza nas por vender en dicho campo. En la capital se han cotizado las lanas á 40 reales arroba, á aun quedan algunas partidas por vender. En tierra de Fuentepinilla se han vendido á 40 reales, y aun queda por vender en algunos pueblos. En los demás pueblos próximos á Soria y Almazán se compraron lanas de 38 á 40 reales arroba, quedando algunas partidas por vender. Las lanas más caras vendidas en esta provincia han sido: de Poveda á 61 y 12 reales arroba. Barriomartín y Arguijo á 60 reales arroba. Restimen aproximado de toda la provincia: se han vendido sobre el 70 por 100 y queda por vender sobre un 30 por 100, que sumarán unas 15.000 arrobas la lana que queda por vender en esta provincia. En resumen: una excelente Feria la de este año. Lo que se hace sentir, aparte de los buenos servicios en abrevadores que el Ayuntamiento de Soria dispone para la Feria, es que en la Estación férrea se construya un buen embarcadero de ganado que permita sean conducidos los ganados por la parte de arriba de la Dehesa de San Andrés, prolongándose un tanto las vías para el mejor encajonamiento, y oímos á los compradores valencianos que si se les facilitase esa comodidad, no tendrían inconveniente en pagar un real por cabeza, de las muchas que embarcan. Téngalo en cuenta nuestro Ayuntamiento, pues el asunto lo merece. De raterías nada ha habido que registrar pues un caso de un billete falso de 100 pesetas que un comprador quiso pasar por bueno, fué averiguado por el Agente Juan Torre y el asunto ha pasado al Juzgado. Juan Torre sigue demostrando que vale para el puesto, no de Agente, sino mucho más de Inspector de Vigilancia que ya supo ocupar, con tino y conocimientos en su delicada misión. Cachos, se han seguido haciendo con acierto y el Gobernador interino señor Ojeto ha prohibido toda clase de juegos de azar. Así se hacen respetar las Autoridades y viven más tranquilas las poblaciones.

NOVILLADA DE FERIA

Que ya se quisiera ver otra igual cuando menos (y puesto que nada regan los programas) para las próximas Fiestas del Patrón de Soria, San Esturio. —No ha penetrado todavía La Escolar en el Concejo? —Como oyente, creemos que sí; cuando llegase á ocupar algunos escaños y á sitiar... (la estaba en el crudo invierno), proyectaría una Plaza de toros inatacable á los chaparones y capaz para corridas, medias corridas y aun novilladas con embolados y por embolar. —Y de Caderío volveríamos á los tiempos del Minuto si no á los de la hora de los modernos Guerras ó Bombitas, chigos, que no habría más que pedir. En tanto, agua vá cuando aquí se anuncia cualquier novillada con trajes de luces y moruchos de Salamanca ó del Valle, pa' que nos coja el elemento líquido más de cerca. —Sinforosa, ¿te has engañado? —Porque, Ruperto? —Porque traigo aquí las localidades, y esta tarde como domingo separamos de Feria, nos vamos á lucir en la Plaza, que aun somos nietos de aquellos acconistas inliquidables. La Sinforosa se sonrió y bien calzada, etc., echó pa alante y perturba un tanto los clises á su Ru-perto. ¡A la Plaza todo buen soriano! como diría quien yo me sé; después de haber mitin... mitineado, ó como eso se diga. Y van cruzando el Collado las gentes hacia el Ferial; á los toros, á los toros, que la empresa es La Escolar. Llegamos al circo taumático, y presencia-mos que la tinta caía de las altas escrituras, y los polvos de salvadera y el secante lo manchaban en los barrereros del Común.—Buenos palotes en las reglas ástronómicas. Aquello al fin lo alegró Pedro Amezcua con los chicos de «La Lira Numantina». En el palco presidencial se distinguieron el Alcalde de la Ciudad y el Gobernador interino de la provincia. El concurso cambia de postura para tratar de secars la ropa y prepararse á admirar el espectáculo. Se verifica el despejo al compás de un pasodoble delicado por el director de La Lira á La Escolar y los niños de trajes de luces se disponen á jugarse la vida. Ricardito Lapuente en gracia jaca pelo tordo romero, había corrido con broca la flave, acertan-

Ecos y Noticias

do cogeri de manos de la presidencia. (Muchos palmas). Salta á los charcos el primer torero, Muino de mote, y comienza la buena novillada de Feria. Calerito juguetea con dominio á la ferretería y es aplaudido. Veremos á un torero de la tierra de Calera el de la Chahara clásica. Tocan á banderillas y el veterano Avelino Blanco se la entrega al maestro. Este las brinda á su familiar señor don Maximino Corredor y marca un cambio limpio premiando solo un rehilete. Palmas al buen desco. Vuelve con un par de frente, demostrando facultades, y el Hornero acaba con unas en el furgón de cola. Guasoncito. Brinda por el pueblo y los Autoridades Calerito y vemos que sabe saltar sereno con la izquierda, pinchando sin saltar y acabando con una buena, de la que tumba al Muino, sin necesitar puntilla. Aquí hay algo, y suena una prolongada ovación de palmas espontáneas. Segundo. Banderolero pero hay en la Feria contrabando? Los jóvenes de la cuadrilla calerística juegan con el morlaco. Chatin y El Alguacil clavan algunos pares de los largos y Banderolero se convierte en un afilitero. Calero vuelve á hacer otra buena faena de flámula y cambiando los terrenos entra á matar de argo pero por derecho, acertando con una que finiquita al socio salamanquino. Muchas palmas. Tercero. Jabonero, salpicado, de larga cuna y cabeza riosa. El amigo es presbita. Hornero le dá el salto de la garrocha con muchísima limpieza, por derecho y como se efectúa esta antigua suerte en los tiempos que la acreditaban los fenecidos Chicorros y Machios. Ovación al niño. Cererito y Chatin palotriclean por lo regular, queriendo cumplir si bien el toro á cada se presta revolotándose y saltando al callejón, tras de los bultos. Calero, distingue, y se tirá á paso de banderillas atizanda un pinchazo escapido y luego una de travesía. No valía la pena de otra cosa. El puntillero á la primera. Palmas. Cuarto y no va más. Mariposo. Alas que te vieron ir por los aires á volar... Cuándo habrá otra novillada con aires de la Escalar? Capote al brazo hace un buen quite Calero, y en el segundo lo arrolla Mariposo que no respeta el toro, oro y grosella. El maestro le pide las banderillas á Avelino y se decide á ponerlas en silla. Logra que los chicos le saquen al novillo fuera de los baches y en terreno el mas firme de los tercios, las clava con limpieza, resultándole el par abierto. Calero halla ya muy revuelto al Mariposo que no lo puede sujetar con ambas manos sobre el trapo rojo, que lo pierde en una de las coladas que sufre sin volver la cara. Pincha en hueso y acaba con una, chalequera. Recien. Cuatro novillejos bravillos. Un torero aragonés que los despacha á los tres primeros de otras tantas estocadas y le sirve la fiesta de buen ensayo para ir haciéndose cartel y unos banderilleros que cumplen con algunos buenos pares (sin apuntes los que no eran de recibo) y una tarde lluviosa al principio que resta entrada general, y acaba por resultar de entretenimiento. Va ya calor para La Escalar que, hasta tuvo el gusto de colocar á los hospiciados en un palco para que vieran siquiera una tarde al año la mejor novillada de la temporada. Ahí y La Escalar demostrando que no había luro de por medio, mandó bandear el lunes, que de la carne de los novillos había 122 raciones para los pobres de la Ciudad que primeramente se presentaran en la calle del Ferial á por ellas. En suma: más sport taurino que el que reza en los programas de San Saturio, si es que á última hora no hay sorpresas, ó vuelve á llover así que no falten valientes que organicen alguna segunda parte, que como tal, cualquiera no dice que sea peor. La buena moza de los grandes carteles municipales, conste, que no es la Sinfoniosa de mi barrio, ni el redondel el de la Plaza de toros de la Ciudad. Esas son otras pinturas, valensianas. K. OLETILLA.

Anteayer falleció á los trece años de edad la bella y simpática niña Dionisia Rubio González, hija de nuestro querido amigo el industrial soriano Juan Cruz Rubio.

Ayer á las cuatro y media de la tarde tuvo lugar el entierro de tan encantadora criatura que gozaba del afecto entrañable de toda la vecindad en el barrio de El Espino y calle de las Lagunas, así como entre sus muchas compañeras de Colegio, siendo el sepelio una verdadera manifestación de duelo á la que asistió numerosísima concurrencia compuesta de todas las clases sociales.

Sobre el féretro llevaba tres hermosas coronas, una de sus compañeras del Colegio de la Presentación, otra de sus amigas y parientas Pepa González Varea, Eustaquia González Jiménez, Nieves Ochoa Varea y Josefa Varea Borque, que á la vez alzaron del féretro, y otra de doña Petra Jarabo que también le regaló una bonita palma.

De las cintas alzaron las niñas Antonia Martínez Cámara, Perfecta Calvo García, Evarista Corchón Moreno y Dolores Benito Marín, formando el duelo los próximos parientes y amigos don Gregorio Varea, don Benito Chicote, don Melitón Escudero y don Raimundo Rojas.

Reciban el buen amigo Juan Cruz Rubio, demás pequeños hijos y anciana madre política, la expresión más profunda de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que hoy lloran.

Se halla en Soria y ha visitado á la Corporación municipal, el señor don Pablo Pradera, representante de la casa Ruardó Frece, de Villames (Londres), que es contratista del ferrocarril de Monterrubio á Villafra, y también parece que lo quiere ser del estratégico de Burgos, Soria á Calatayud.

El señor Pradera viene á cambiar impresiones acerca de este interesantísimo asunto, en el que el Ayuntamiento de Soria, como todo nuestro país, está muy interesado, y no sabemos si mañana que celebrará sesión el Ayuntamiento á las siete de la tarde se tratará de este asunto, aunque juzgamos que sí, y el público soriano debiera asistir en demostración del mayor interés.

La Caja Agrícola de Alfonso XIII en esta capital se reunió en junta el lunes último, y por unanimidad nombró su Presidente al estimado soriano don Primo Marco.

Tenemos entendido que han aumentado los socios, se han aumentado también los pedidos de abonos minerales y que se están analizando tierras.

Deseamos sinceramente que todo ello dé el mejor de los resultados.

Hemos tenido sumo gusto en recibir, con expresiva dedicatoria, un ejemplar del libro NEURASTENIA, que acaba de publicar lujosamente editado nuestro querido compañero en la prensa don Benito Artigas, al cual hoy, sin tiempo para más, felicitamos, agradeciéndole la atención del envío.

El ministro de Gracia y Justicia ha ordenado al arquitecto diocesano que proceda desde luego al reconocimiento de nuestra Insignia Colegiata y á formar el expediente para su reparación.

Que se hagan pronto las obras será lo necesario, que bien lo ha menester el hermoso templo.

El día 1.º de Octubre á las 11 de la mañana tendrá lugar en la casa Cuartel de esta Capital la venta en pública subasta de las armas recogidas por la Guardia Civil.

Esta tarde á las seis, con la solemnidad de costumbre, se celebrará la procesión de la

Virgen de las Mercedes desde su templo por la calle de Numancia, plaza de Herradores á la calle del Collado, Conde de Gómara y regreso á aquel, asistiendo las Autoridades y la Banda de música provincial dirigida por el veterano don Julian García Ballenilla.

Ayer de madrugada en la iglesia de El Salvador contrajo matrimonio nuestro estimado amigo y paisano el Farmacéutico de Covalada don Angel Terrel Cuevas con la bella y distinguida señorita Adela Romero, de dicho pueblo.

Los recién casados salieron en el tren de la noche para Madrid y Zaragoza.—Les deseamos muchas felicidades al enviarnos desde aquí la enhorabuena.

En el pueblo de Aguaviva hallándose durmiendo al pie de unas viñas de su propiedad, ha sido herido de dos disparos de arma de fuego don Salvador Ballano, que un disparo le ha herido en la frente y otro en la barba, siendo de pronóstico reservado según prescripción facultativa, ignorándose hasta ahora el autor ó autores del hecho.

Un medicamento ensayado por miles de médicos de las cinco partes del mundo con éxito creciente durante muchos años consecutivos, en niños y adultos, para curar las enfermedades del aparato digestivo, es el elixir Estomacal de Saiz de Carlos, recomendándolo por ser antiespasmótico, reconstituyente, desodorante descongestionador de las mucosas gastro-intestinales, y poderoso antiséptico y desinfectante de las mismas.

Para evitar dificultades en la circulación de la moneda, el Banco de España retiene en su poder todos los duros de 1898 que son entregados en sus cajas.

La Gaceta ha publicado una Real orden referente á vacunación, dice así:

«Primero. Que los certificados de vacunación y revacunación puedan librarse por todos los médicos que ejerzan la profesión, correspondiendo exclusivamente á los inspectores municipales, vocales médicos de las Juntas locales de primera enseñanza, visar las papeletas de admisión de los alumnos en las escuelas á los efectos del art. 17 del Real decreto del ministerio de Instrucción pública de 7 de Febrero último; y

Segundo. Que el concepto 17 de las tarifas de emolumentos sanitarios sólo es aplicable al caso que el mismo detalla, sin modificar las prescripciones de certificados de vacunación y revacunación que comprende el Real decreto de 15 de Enero de 1903.»

Han sido detenidos en Lugo, seis hombres y una mujer que se dedicaban á reclutar emigrantes burlando las leyes.

Entre los detenidos hay un concejal de Ayuntamiento, un juez municipal y un depositario de fondos municipales.

El día dos del mes de Octubre próximo á las diez y media de la mañana, tendrá lugar en el Palacio de la Diputación provincial la Asamblea anual del Cuerpo de médicos titulares de esta provincia, verificándose la renovación de cargos.

Se espera que asista numerosa concurrencia de asociados.

En el tren de hoy ha llegado á Soria el conocido Dentista don Lucio Larruga, que como de costumbre se ha hospedado en la Fonda del Comercio y permanecerá en esta Capital hasta el día diez de Octubre próximo cuando menos.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garan-

tía de autenticidad exijanse las aguas de VICHY-ETAT de los manantiales VICHY-HOSPITAL, estómago; VICHY-CELESTINS, riñones; VICHY-GRANDE GRILLE, hígado. Son inasustituibles y producen maravillosos resultados. 37-56

El Teatro de Soria, se ha visto muy concurrido en las funciones representadas durante los días de la Feria y sentimos no publicar las reseñas por falta de espacio. De las funciones próximas y de las de esta noche, ya hablaremos.

Agradecemos á la Alcaldía de Soria el envío de dos programas que de las próximas Fiestas de San Saturio nos ha remitido con atento B. L. M. En otro lugar del periódico reproducimos hoy íntegro el texto del Programa.

Pídanse los verdaderos productos VICHY-ETAT en envases de origen. SAL VICHY-ETAT para bebidas, en cajas metálicas de 10, 25 y 50 paquetes. COMPRIMIDOS VICHY-ETAT efervescentes y PASTILLAS VICHY-ETAT altamente digestivas. 37-56

En el día de ayer y por la Comisión de Festejos de este Excmo. Ayuntamiento se hizo entrega á los Sres. Jurados de Cuadrilla de los Programas impresos para las próximas Fiestas del Patrón San Saturio, lo que se pone en conocimiento de todos los vecinos para que los que hayan contribuido á la celebración de las

últimas Fiestas de San Juan, puedan recoger el ejemplar que le pertenece del Jurado de su respectiva cuadrilla.

Noticiero de Soria. Se publica miércoles y sábados. Precio de suscripción.—Pago adelantado. En Soria y la Península: Tres meses 1 peseta 50 cts. Seis meses 3 pesetas. Un año 5 pesetas. En el extranjero doble precio. Inserción de anuncios. Se abonará según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO. Comunicados. Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley. Esquelas de defunción. Se goberarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Academia "Ardura," Preparación completa para Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas

Resultados de esta Academia en las últimas convocatorias. Don Raimundo Balsa, número 1, en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Febrero de 1907. Don Emilio Redondo, número 1 en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Junio de 1907. Don Francisco Mayans, número 1 en las oposiciones para Sobrestantes de Febrero de 1908. Don Domingo Espada, máximo de puntos en el primer grupo de la convocatoria para Ayudantes de Junio de 1908. Don Raimundo Balsa, número 1 en el tercer grupo y número 1 de la promoción de Ayudantes de Agosto de 1908.

HONORARIOS MENSUALES Sobrestantes.—Preparación completa. Un grupo. 30 pesetas. Ayudantes. Dos grupos. 30 id. Para instrucciones, detalles, etc., dirigirse al Director: Santa Isabel, 4, duplicado 3.º, derecha.—MADRID. 7

CHOCOLATES ESPECIALES DE JOAQUÍN ORÚS ZARAGOZA. Marca escudo de la Virgen del Carmen. La casa de más producción de Aragón y la única que elabora sus chocolates á la vista del público y prueba así que no hay otro más rico ni mejor elaborado. Premiado en París y Londres con las mayores recompensas.—Gran diploma de Honor.—Cruz de Mérito y medallas de Oro. FABRICA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD. DEPÓSITO EXCLUSIVO PARA LA VENTA: ALMACÉN DE COLONIALES DON PEDRO LLORENTE.—Collado, 21 y Paza de Hceña, 15.—SORIA. Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

mos á conocer muy bien. No coqueaba como las demás mujeres; la amaba yo tanto ó más que antes y me produjo una gran alegría advertir que era soberbia y orgullosa. Me encantaba. ¿Por qué? No sabría explicarlo. Poco á poco iba descubriendo sus defectos, pero estos defectos mismos me parecían seductores. Su orgullo era insensato. Me acuerdo que un domingo, después de los toros, entré casualmente en un restaurant, donde la hallé con su madre. Estaba yo aún en traje de torero y llevaba en la mano un ramo de rosas que una señora me había arrojado á la arena. Tan pronto como vi á Clemencia me dirigí hacia ella, y...—ya sabéis que éste es un privilegio de los matadores en España, aunque no conozcan á la dama á quien se dirigen guardando para mí una rosa del ramo, se lo ofrecí como á la mujer cedente de todas las bellas. Prodel Norte, desconocía la costumbre y pareció disgustarla mi galantería. Cuando le expliqué aquel uso tan naturalmente español, replicó muy enbromeada que le parecía una costumbre monstruosa y que no permitiría jamás á un simple matador tomarse esa libertad con ella, á menos que lo conociera y estimase. Juan le hizo

FOLLETIN DEL «NOTICIERO»

FUECOS ARTIFICIALES preparada por el mismo pirotécnico que la anterior y BAILE PÚBLICO, que será amenizado por la Banda Militar. En los intermedios se elevarán GLOBOS AEROSTÁTICOS.

DÍA 5. De once á una de la mañana: La Banda del Regimiento Infantería de Asturias se situará en la Plaza de San Esteban y ejecutará escogidas piezas de concierto. A las tres de la tarde: CARRERAS DE CINCO NOVILLADA

con divertidas Mogigangas y premios en metálico á los dueños de las mejores reses que se presenten, siendo amenizado este espectáculo por la Banda Militar. A las siete de la noche: — RETRETA —

ejecutada por la expresada Banda. A las nueve de la noche: BAILE PÚBLICO, en la Plaza de la Constitución por la Banda Lira Numantina. Bailes de Sociedad en el Casino de Numancia y Circulos de la Amistad y Mercantil. Durante los días de las Fiestas actuará en el Teatro Principal de esta capital una compañía de Zarzuela. Soria 15 de Septiembre de 1908.—El Alcalde Presidente, Ramón de la Orden.—P. A. de S. E., El Secretario, Santiago Ceberio.

Nota de precios del Concierto musical y Carreras de Bicicletas. Palcos sin entradas, 5 pesetas.—Entrada general, 30 céntimos. Novillada. Palcos, 5 pesetas.

PROCESIÓN RELIGIOSA PROGRAMA DE LOS FESTEJOS QUE EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE SORIA ha organizado con motivo de la festividad de su Santo Patrono el Glorioso Anacoreta SAN SATURIO y que tendrán lugar los días 1, 2, 3, 4 y 5 de Octubre de 1908. DÍA 1.º A las diez de la mañana: Solemne apertura del curso académico de 1908 á 1909 en el Instituto de Segunda Enseñanza, con asistencia de las Autoridades y Corporaciones. A las doce: Repique general de campanas y disparo de bombas anunciando el comienzo de las Fiestas, recorriendo las calles de la población la música Lira Numantina que dirige don Pedro Amezcua. A las tres de la tarde: Vísperas en la Insigne Iglesia Colegiata de San Pedro, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, Cabildo de los Heros y de la TRADICIONAL SOLDADESCA. A las cuatro de la tarde: Distribución de SEISCIENTOS BONOS de un kilo de pan cada uno, entre los pobres de esta Capital. A las nueve de la noche: ILUMINACIÓN GENERAL y baile público en la Plaza de la Constitución. DÍA 2.º A las siete de la mañana: DIANA por la música LIRA NUMANTINA y disparo de bombas y salvas de aviso. En el tren de este día llegará á esta Capital la música del Regimiento Infantería de Asturias que dirige el reputado Maestro D. Braulio Uralde, y que ha sido contratada para los festejos de esta Ciudad. A las diez de la mañana: SOLEMNE FUNCIÓN RELIGIOSA en la Iglesia Colegiata de San Pedro, con panegírico del Santo á cargo del elocuente orador Doctor Don Manuel Requejo, Canónigo Magistral de la Colegiata de esta Ciudad. De doce á una se situará la BANDA MILITAR en la Plaza de la Constitución, ejecutando piezas escogidas.

Libros á 2 reales

TESORO DE LOS CHISTES.—Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gendonas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios para curar á los hipocondriacos, amansar á los cascarrabias, y tonificar á los biliosos.

Este libro está dividido en seis partes, que contienen cada una: chistes precoces; baturros, andaluzes y gallegos, militares; dominés y catetos; de extranjería; turriburri gedeonici.

MANUAL DE JUEGOS Y DEPORTES.—Por un aficionado, en el que se da una idea de la marcha de cada juego, y de los procedimientos para el ejercicio de algunos deportes.

Comprende la aduana, ajedrez, asalto, balón, billar, bolas, bolos, chaquete, dados, damas, dominó, foot ball, lawn-tennis, lotería, marro, oca, pata coja, pelota, ping-pong y juegos atléticos.

GUÍA DEL CAZADOR.—Por Carlos Di-guet.

Entre un cazador experto y uno novicio, las ventajas están siempre de parte del primero; es necesario aprender teóricamente lo que se necesitara mucho tiempo para conocerlo por la práctica.

Esta completísima guía contiene la higiene del cazador, y describe minuciosamente el traje, calzado, escopeta y su conversación, municiones, botiquín; variedades, educación é higiene de los perros; caza de todas clases, permisos de caza, animales dañinos, recetas culinarias, etc., etc.

Este libro, que es un tesoro del cazador, contiene 227 páginas y algunos grabados. Contiene esta obra 317 páginas con infinidad de preciosos grabados.

LOS ADORNOS FEMENINOS.—Piedras preciosas.—Joyas.—Encajes.—Bordados.—Abanicos.—Gintas.—Flores.—Plumas, etc., etc., por Staffe.—Versión castellana en 2 tomos.

Después de haber guiado á la mujer en la dirección de su casa discreta y juiciosa-mente, de haberla iniciado en la elegancia del vestir de los cuidados que debe tener con su persona, la baronesa Staffe estudie las elegantes superfluidades, nos descubra su origen y su valor, y enseña cómo deben escogerse, y cual es su mejor empleo

GUÍA DEL COMPRADOR Y DEL VENDEDOR.—Cuentas ajustadas á todos precios, con equivalencias y tablas de reducción del sistema antiguo al moderno, y viceversa. Obra utilísima para resolver su molestias ni pérdida de tiempo multitud de operaciones aritméticas. Contiene, además de un gran número de tablas de cuentas ajustadas y de equivalencias de todas las medidas de peso y de longitud, tablas para pagar á los jornaleros, cuadros de haberes, de interés y de monedas extranjeras, metrología de las distintas regiones españolas, relación de ferias y mercados de la Península, etc., etc.

Se venden en la Librería de P. Rioja. Collado 42, Soria.

VENTA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar, en el despacho del Abastecimiento del Círculo Mercantil ó en la imprenta de este periódico.

DOCKS AVICOLES DE FRANCE

MARQUE DÉPOSEE Representation exclusive pour l'Espagne et Portugal



MARQUE DÉPOSEE Direction du journal "La Ravista Mercantil" Valladolid

Un descubrimiento maravilloso, es el haber encontrado la manera de acelerar la postura de las gallinas. Este descubrimiento consiste en haber sabido combinar ciertas sustancias, las cuales sirviendo de alimentación estimulante, hacen robustecer rápidamente los órganos productores de las aves y la fecundidad se desarrolla de un modo portentoso.

Este alimento para las aves de corral, no solo hace que los huevos que había de poner la gallina en seis años los ponga en tres, si que además produce tal estado de nutrición, de fuerza y de salud en las aves, que á los pocos días de emplear esta alimentación se las ve gallardas, alegres, coloradas y con una salud y vigor extraordinarios.

No hay enfermedad que pueda atacar á las gallinas dándolas esta alimentación. El beneficio es verdaderamente considerable. Lo mismo en verano que en invierno, las gallinas alimentadas por este procedimiento no cesan de poner y como el estado de robustez es excelente, la calidad y el tamaño de los huevos está en relación directa con la salud de las aves. El Gallo á los quince días de esta alimentación parece otro. Su gallardía y su poder son extraordinarios. Los rigores del invierno no le hacen mella ninguna para cumplir su cometido. Y todas estas ventajas, que son incalculables para cuantos tienen aves de corral, solo cuestan unos pocos céntimos al mes por cabeza.

En Francia, Alemania, Bélgica y otros países adelantados en la industria avícola, todos los labradores y cuantos se dedican en grande ó pequeña escala á la cría de aves, usan esta alimentación con éxito extraordinario.

En España ha comenzado á usarse hace pocos meses y los resultados son igualmente superiores. Numerosos casos lo atestiguan y como la mejor demostración es la prueba, á ella invitamos á cuantos tengan aves.

Cuesta cada 3 kilos 7,50 pesetas; 5 kilos 11,50 pesetas; 10 kilos 21 pesetas, en estación Valladolid.—Con cada remesa van instrucciones para su uso.

Único representante en Soria y la provincia, Pascual P. Rioja, al cual pueden dirigirse cuantas personas lo deseen.

COMPAGNIE DE ASSURANCES GENERALES

CONTRA INCENDIOS (REASEGURADORA DE LA POLAR.)

La mas antigua y poderosa de las francesas.

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819.

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1906: 12.902.00

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6 977.000 francos

Esta compañía cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de Paris á 27.500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

SUBDIRECTOR EN SORIA

Manuel Pastoriza, Conde de Gómara, número 6.

España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Seguros sobre la vida

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España.

Agencias en todas las provincias de España.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Semeolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hial del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Aprende el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Emplastos Porosos de Aliscock

Remedio universal para dolores.

Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Exígetes en España: J. URIACK & Ca., BARCELONA.

Imprenta, librería y encuadernación

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas. PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

Esqueletos de defunción. Recordatorios. Impresiones caméras.

No equivocarse: COLLADO, 42.—SORIA

A los enfermos

Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del Ld.º Hernando de la Cruz, tan conocido en la provincia por sus difíciles operaciones practicadas.

En Fuentepinilla todos los días, y en Berlanga de Duero, previo aviso los jueves. —121—

Los afamados chocolates ORUS de Zaragoza han sido elogiados por la infinidad de visitantes á la Exposición Hispano-Francesa. —Véase el anuncio en 3.ª plana.

Ley Electoral de 8 de Agosto de 1907

A cincuenta céntimos de peseta el ejemplar.

Se hallan siempre de venta estas obras en la Librería de P. Rioja, Collado, 42, SORIA.

A las cinco de la tarde:

PROCESIÓN RELIGIOSA

con asistencia de las Autoridades, Corporaciones y Cabildo de los Heros. A las nueve de la noche: Se quemará en la Plaza de la Constitución la primera colección de

FUEGOS ARTIFICIALES

preparada por el conocido y afamado pirotécnico de esta Capital D. Gregorio Cecilia, teniendo lugar al mismo tiempo un BAILE PÚBLICO, que será amenizado por la música del Regimiento Infantería de Asturias

DÍA 3. A las siete de la mañana: DIANA por la expresada Banda Militar.

A las diez: En la Sala de Sesiones de la Corporación SOLEMNE DISTRIBUCIÓN DE PREMIOS

ordinarios del Ayuntamiento á los niños de las Escuelas Municipales, cuyo acto será amenizado por la Banda Lira Numantina.

De once á una, y en uno de los paseos de la Alameda de Cervantes, ejecutará piezas escogidas la Banda Militar.

A las tres de la tarde: En la Plaza de Toros Gran Concierto musical y Carreras de Bicicletas

La Banda del Regimiento Infantería de Asturias, que dirige el reputado maestro don Braulio Uralde, ejecutará piezas de concierto, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE.—1.º Vito.—Paso doble de carácter andaluz.—S. Lope.

2.º Fantasia de la zarzuela «Alma de Dios».—J. Serrano.

3.º Gran Fantasia Española de la zarzuela «Patria Chic».—R. Chapi.—(Descanso).

SEGUNDA PARTE.—4.º «Los Guardias Walonas». Retreta española.—A. Milpiger.

5.º El Combate del Callao ó una página gloriosa de la Marina Española. Pieza descriptiva: (a) (El amanecer, alborada). (b) (Llamada de la Marinería). (c) (Diana). (d) (Tiro de Fusil y Marcha Real, en señal de izarse la Bandera). (e) (Salida de la Escuadra). (f) Toque de zafarrancho con armas). (g). (Toque de atención y fuego, dando principio el combate). (h) (Toque de alto el fuego). (i) (Hospital de Sangre y Reconocimiento del Buque). (j) (Victoria y Final).

Las carreras de bicicletas se celebrarán con arreglo al siguiente programa: 1.ª Desfile de todos los corredores. (2 vueltas).

Dos premios. 1.º 75 pesetas para el corredor que menos tiempo emplee en cubrir dicha distancia.

2.º Un objeto de arte, para el que llegue en segundo lugar.

3.º Local: Para todos los corredores de esta Capital. Recorrido: 25 vueltas.

Dos premios, en las mismas condiciones que los anteriores. 1.º 50 pesetas.

2.º Un objeto de arte.

4.º CARRERAS DE CINTAS

libre para todos los corredores inscritos. Regalos de varias distinguidas señoritas de esta localidad.

NOTA. Se nombrará un Jurado competente en estas materias, encargado de sortear puestos, medir tiempos, etc., y de hacer cumplir cuantas disposiciones suelen tomarse en estos casos.

OTRA. Para tomar parte en las Carreras, habrán de inscribirse todos los corredores en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital y en las horas de oficina, hasta el día 1.º de Octubre á las 12 de la mañana, entregando cada uno cinco pesetas, que les serán devueltas una vez terminadas las carreras, y sin derecho á percibir dicha cantidad si en el día y hora señalados para estas no se presentasen á tomar parte en las mismas, á menos que demostrasen causa justificada.

A las nueve de la noche: BAILE PÚBLICO en la Plaza de la Constitución, amenizado por la Banda Lira Numantina.

En los intermedios se elevarán preciosos GLOBOS AEROSTÁTICOS. DÍA 4. A las siete de la mañana: DIANA por la música Lira Numantina, que recorrerá las calles de la población.

A las nueve de la mañana: ROMERÍA Á SAN SATURIO

asistiendo la Banda Militar.

A las tres de la tarde: En la Alameda de Cervantes tendrán lugar Carreras de cintas y pollos

y entretenidas CUCANAS, siendo amenizados estos espectáculos por la Banda Militar.

Los premios se adjudicarán y distribuirán en el acto por la Comisión, la que se reserva el derecho de prohibir que tomen parte en las Carreras aquellos caballos que no fueren debidamente enjaezados y ofreciesen seguridades á los jinetes.

A las seis de la tarde: Apertura de clases en la Escuela de Artes y Oficios de Obreros de Soria, á cuyo acto serán invitadas las Autoridades.

A las nueve de la noche, y en la Plaza de la Constitución, se quemará la segunda colección de

riendo algunos reproches; yo callaba.

Sabía yo bien las cualidades que requiera nuestra profesión y no creía que fuera necesario defenderla.

Creo que durante este período me convencía de que su nombre, Clementia, no se acomodaba bien con su carácter.

En último extremo, era indiscutible que aquella mujer tenía dos cualidades admirables: valor y orgullo.

Casi al comienzo de nuestra amistad quiso saber por qué no me convertía de banderillero en espada.

Un hombre sin ambición—afirmó—es como una mujer sin belleza.

Esta ocurrencia me hizo sonreír y le repuse que mi ambición se concretaba á hacer bien mi trabajo, y que los triunfos y adelantos vendrían á su debido tiempo.

El amor que la profesaba parecía haber matado todas mis ambiciones. Pero no. No se sentía satisfecha aunque Juan y otros le habían dicho que mi posición era ya más brillante que la de la mayor parte de los espadas.

—Hace—le había dicho Juan—con la capa y las banderillas cosas que ningún espada se atrevería á imitar. Su situación es envidiable, pero, además, para ser espada le faltan estatura y fuerza.

Estas palabras parecieron con-